

# Ce que le nouvel horaire va changer

**TRANSPORTS PUBLICS** Les CFF et CarPostal ont prévu des améliorations du réseau valaisan avec des dessertes renforcées et des courses supplémentaires.

Il entrera en vigueur le 15 décembre prochain. Et promet de grands changements. Le nouvel horaire des transports publics représente même pour les CFF «le plus grand changement en Suisse romande depuis Rail 2000». Dans le détail, si 15% de trains en plus sont prévus pour la Suisse romande, le Valais profitera également de dessertes renforcées.

## Meilleure desserte à Saint-Maurice

Ainsi les trains RegioExpress RE33, qui circulent actuellement une fois par heure d'Anemasse à Saint-Maurice, sont prolongés une fois par heure jusqu'à Martigny, qui bénéficiera de trois trains par heure en direction de l'Arc lémanique, au lieu de deux actuellement. La gare de Saint-Maurice bénéficiera également d'une



CarPostal souhaite pour le Valais une amélioration des liaisons avec les cantons voisins. SACHA BITTEL/A

meilleure desserte avec désormais un train RegioExpress de plus par heure. Les trains Verbier Express et VosAlpes Express, «très appréciés des skieurs», selon les CFF, seront reconduits. Ils circuleront les week-ends du 15 décembre 2024 au 27 avril 2025, ainsi que les jours fériés du 25 au 26 décembre, du 1er au 2 avril et du 18 au 21 avril.

CarPostal, quant à lui, prévoit une extension de ses lignes

dans la région de Saint-Maurice avec Mobilis, la communauté tarifaire du canton de Vaud, également présente dans le Chablais valaisan.

## Véhicules électriques à Sion

«En terre anniviarde, dix courses supplémentaires viendront étoffer chacune des lignes de la vallée et dans le Haut-Valais plusieurs liaisons matinales vont faire leur apparition pour

assurer la correspondance avec le premier train en direction de Berne», annonce vendredi CarPostal.

L'électrification, déjà en marche dans la vallée de Saas, va commencer dans la partie romande en 2025 avec Sion qui accueillera une flotte de 20 véhicules électriques. Deux autres lignes seront encore électrifiées entre le centre et le bas du canton.

ISABELLE GAY

## T'EN DIS QUOI?

### L'expo Banksy non autorisée à Saxon

Depuis un mois, le Casino de Saxon accueille l'exposition permanente «The World of Banksy - The Immersive Experience». Les œuvres du plus célèbre des street-artistes, reproduites par des copistes, ont déjà attiré plus de 10 000 visiteurs. Pourtant, Banksy n'a jamais donné son accord pour cet événement, sans parvenir à l'interdire pour autant. Au cœur de ce business se trouve la question des droits d'auteur du graffeur britannique, noyée dans un flou juridique dont jouent - comme d'autres partout dans le monde - les organisateurs de l'exposition valaisanne, Hazis et Alil Vardar. Explications en vidéo. **VM**



PUBLICITÉ



handicap international  
humanité & inclusion



RENDONS-LUI  
SES RÊVES

Yousef, 7 ans (Yémen) :  
« J'étais en voiture avec mon papa quand un bus nous a percutés, je n'ai plus senti ma jambe gauche ».

Parce que des enfants ont besoin de vous pour faire plus que marcher, FAITES UN DON !



www.handicap-international.ch

LABEL IDEAS  
L'EXIGENCE  
en action

© ISNAD Agency / HI